



Il est étonnant de constater que les chiens sont dotés, à la naissance, de capacités inhabituelles d'observation, d'imitation et de communication avec les humains. Rapidement et avec enthousiasme, les chiens apprennent à imiter les actions de leur maître, chose que les chimpanzés, en dépit de leur cerveau plus gros, ont de grandes difficultés à faire. Mais il est vrai que les chimpanzés n'ont jamais réellement été domestiqués.

Jusqu'à une époque assez récente, nous pensions que la domestication avait émoussé l'intelligence du chien. Nous savons aujourd'hui que l'étroite collaboration entre l'homme et l'animal dès le début du processus de domestication a, en réalité, développé et renforcé son intelligence. En lui parlant, en jouant avec lui et en l'éduquant, l'homme a développé ses aptitudes mentales à un point tel que, sous certains aspects, elles dépassent celles des primates supérieurs comme les chimpanzés.

Ce processus peut et doit être permanent pour que chaque personne appréciant ces animaux, à l'image des efforts que nous déployons pour développer les capacités mentales de nos enfants. **L'intelligence du chien doit être entretenue** et stimulée en accordant de l'attention à l'animal, en lui parlant, en jouant avec lui, en lui proposant des problèmes et point essentiel en l'éduquant.

EDUQUER POUR AMELIORER SON INTELLIGENCE

Chez l'homme et le chien, l'intelligence n'est pas une capacité innée qui reste statique dès lors que l'individu atteint un certain niveau ; elle peut être améliorée. L'intelligence innée « naturelle » peut être développée grâce à l'éducation. Recevant et enregistrant de plus en plus d'informations dans ses neurones, l'intelligence et la « sagesse » du chien augmentent.

Les méthodes d'éducation constituent le meilleur moyen d'élever le QI de votre chien, et peut être d'en faire un Génie.

LES AVANTAGES DE L'EDUCATION

L'éducation d'un chien, qui vise à lui apprendre les ordres de bases et des actions plus complexes, est un plaisir pour le maître et son animal.

Outre le fait qu'elle permet au chien de faire des exercices mentaux et physiques, **l'éducation renforce le lien avec son maître et améliore son intelligence.** Néanmoins, ce dernier avantage ne se vérifie pas systématiquement. **Un chien non éduqué peut être très intelligent de part son héritage génétique,** mais ne jamais avoir eu l'occasion d'exposer ses talents. Si l'éducation est divertissante et intéressante (avec récompenses à la clé) le chien est motivé pour bien faire.

(Bibliographie : David TAYLOR)



D'après Brian Hare, chercheur de chien, anthropologue évolutionniste et fondateur de la centre de Cognition Canine de Duke et Vanessa Woods offre révolutionnaires new insights into intelligence du chien et de la vie intérieure de nos animaux de compagnie plus intelligent. Au cours de la dernière décennie, nous avons appris plus sur comment les chiens pensent qu'au siècle dernier. Des percées en sciences cognitives, mis au point par Brian Hare ont prouvé les chiens ont une sorte de génie pour s'entendre avec les gens qui est uniques dans le règne animal. Découverte étonnante de Brian Hare, c'est que quand les chiens domestiqués eux-mêmes dès qu'il y a 40 000 ans, qu'ils sont devenus beaucoup plus comme les bébés humains que leurs ancêtres du Loup. Domestication a donné des chiens un tout nouveau genre d'intelligence sociale. Cette découverte va changer la façon de penser sur les chiens et dog training — en effet, la révolution a déjà commencé. Recherche séminale du lièvre l'a amené à travailler avec tout type de chien depuis le plus petit chiot abri pour le chien de chant exotique Nouvelle-Guinée, de son propre chien de l'enfance, Oreo, au schnoodle plus à la mode.